

UN MODÈLE
POUR CHAQUE JOUR DE L'ANNÉE
- OU -
NOUVELLE VIE DES SAINTS

AUX FAMILLES, AUX COMMUNAUTÉS
ET AUX PAROISSES

Augmentée d'une notice sur toutes les Fêtes fixes et mobiles de N. S. J. C., de la très sainte Vierge et des saints

AVEC DES RÉFLEXIONS PRATIQUES

Tirées de chaque vie ou de chaque fête et d'un plan de méditation

PAR L'ABBÉ JOUVE

Auteur du Missionnaire de la Campagne

QUATRE BEAUX VOLUMES IN-12 - PRIX FRANCO..... \$3.75

SAINT PIERRE PRINCE DES APÔTRES.

29 juin.

Saint Pierre, le prince des Apôtres, le chef visible de l'Eglise, le roc inébranlable et la base de la religion, la colonne de la vérité, enfin le vicaire ou le remplaçant de Jésus-Christ, dans tout ce qui regarde l'administration spirituelle du monde, se nommait Simon avant sa vocation à l'apostolat, il était fils de Jonas et frère de saint André. Il habita d'abord à Bethsaïde en Galilée, près du lac Génésareth. Il se maria et se fixa ensuite à Capharnaüm où demeurait sa belle-mère, André l'y suivit, et ils continuèrent leur profession de pêcheurs. Quand saint-Jean-Baptiste parut, ils s'attachèrent à lui, et devinrent ses disciples. Or, un jour, Jean-Baptiste voyant venir Jésus-Christ, s'écria : "Voici l'Agneau de Dieu." André l'ayant entendu s'attacha au Sauveur, et son premier soin fut d'annoncer à son frère qu'il avait trouvé le Messie. Et il le conduisit vers Jésus. Or Jésus ayant fixé ses regards sur Simon, lui dit : Tu es Simon, fils de Jonas; tu seras appelé Céphas, ce qui veut dire Pierre, roc inébranlable. Puis il le laissa retourner à ses filets. De retour chez lui, Simon gagna toute sa maison à Jésus-Christ. Vers la fin de cette même année, Jésus, marchant le long de la mer de Galilée, vit Simon et André occupés à pêcher, et il leur dit : "Suivez-moi et je vous ferai pêcheurs d'hommes." Aussitôt ils abandonnèrent leurs filets et le suivirent. Plus loin, Jésus vit deux autres frères dans une barque, Jacques et Jean, fils de Zébédée qui raccommo- daient leurs filets, et il les appela. Ils le suivirent aussi sans hésitation, et Jésus vint à Capharnaüm dans la maison de Simon et d'André. La belle-mère de Simon était au lit malade : Jésus s'approchant d'elle, la prit par la main et com- manda à la maladie de la quitter ; aussitôt elle se leva et se mit à les servir.

Le lendemain Jésus alla dans les villes et les villages dalentour, et parcourut la Galilée, en- seignant dans les synagogues, et guérissant parmi le peuple tous les malades et les infirmes. Le bruit de ces prodiges se répandit par toute la Syrie, et de tous les pays on accourut en foule pour le voir et l'entendre. Etant près du lac de Génésareth, il vit deux barques dont l'une ap- partenant à Simon. Il monta dans cette barque, s'y assit. De là il enseigna la multitude. Quand il eut cessé de parler, il dit à Simon : "Avancez en pleine eau, et jetez vos filets pour pêcher." Simon lui répondit : "Maître, nous avons travaillé toute la nuit sans rien prendre ; mais sur votre parole je jeterai le filet." Ses compagnons l'imitè- rent, et ils prirent une si grande quantité de poissons que leurs filets se rompaient. Simon- Pierre fut saisi d'épouvante ainsi que ceux qui avaient vu cette pêche miraculeuse, mais Jésus dit à Pierre : "Ne craignez point." Dès ce mo- ment ils quittèrent tout et le suivirent.

Pierre répondit parfaitement à sa vocation : on le vit toujours plein de zèle pour Jésus-Christ et sa doctrine, et rempli d'ardeur pour faire connaî- tre l'un et l'autre. Aussi devint-il spécialement l'objet des attentions de son divin Maître. Quand Pierre lui demanda d'aller à lui en marchant sur les eaux, Jésus lui en accorda la grâce pour ré- compenser son ardent amour. Le Sauveur vint en- suite sur l'institution de la Sainte Eucharistie et sur l'obligation de manger sa chair sacrée, et de boire son sang précieux. De là plusieurs de ses disciples s'éloignèrent en murmurant et ne marchèrent plus avec lui. Jésus dit donc aux douze : "Voulez-vous aussi vous en aller?" Simon-Pierre lui répondit : "Seigneur à qui irions-nous? Vous avez les paroles de la vie éternelle." A la Transfiguration sur le Thabor il s'écria dans un transport d'amour : "Il nous est bon d'être ici..." Un autre jour, en allant de Bethsaïde à Césarée de Philippe, Jésus demanda à ses disciples : "Quo dit-on du Fils de l'homme?" Ils lui répondirent : "Les uns disent que vous êtes Jean-Baptiste; les autres Elie; les autres Jérémie ou l'un des prophètes." "Et vous, leur dit Jésus, que dites-vous que je suis?" Pierre lui répondit : "Vous êtes le Christ, le fils du Dieu vivant." Et Jésus lui répartit : "Vous êtes bien heureux, Simon, fils de Jean; car ce n'est point la chair et le sang qui vous l'ont révélé, mais mon père qui est dans le ciel. Et moi aussi jedis que vous êtes Pierre, et sur cette pierre je

bâtirai mon Eglise et les portes de l'enfer ne pré- vaudront point contre elle; et je vous donnerai la clef du royaume des Cieux; et tout ce que vous délierez sur la terre sera délié dans les Cieux." Ces paroles admirables étaient une grande pré- dication qui devait se réaliser lorsque Jésus serait sur le point de quitter la terre. Pierre signa- le en toute occasion son zèle et son attachement à son maître; il ne peut se résoudre à voir Jésus lui laver les pieds; il tire l'épée pour le défendre contre ceux qui viennent se saisir de sa personne pour le conduire au tribunal des Pontifes.

Quand Jésus annonça à tous ses disciples qu'il allait être livré à ses ennemis, et que ses disciples l'abandonneraient, Pierre, toujours plein de zèle pour son maître, assura qu'il mourrait pour lui s'il le fallait, plutôt que de lui être infidèle; et que quand même tous les autres l'abandonne- raient, pour lui, il ne le quitterait jamais. Mais, ô faiblesse! ô fragilité humaine! Pierre a le mal- heur de le renier jusqu'à trois fois à la parole d'une simple servante. Un seul regard de son maître le fait rentrer en lui-même; il reconnaît la grandeur de sa faute et il verse des larmes qui ne cessent de couler que le jour de sa mort.

Le jour de la résurrection du Seigneur, un Ange chargea les saintes femmes de dire à Pierre et aux autres disciples que le Maître était ressus- cite, et qu'il les précéderait en Galilée. A cette nouvelle Pierre est un des premiers à courir au sépulcre; et le Sauveur pour lui montrer qu'il avait oublié sa faute daigna le favoriser d'une apparition particulière.

Dans une de ses nombreuses apparitions, il se montra au fils de Zébédée, sur la mer de Tibériade, et leur commanda de jeter dans la mer leurs filets, Pierre, sur sa parole, monta dans la barque, re- nouveleva la pêche miraculeuse. Jésus voulut lui faire effacer son triple reniement par une triple profession d'amour; il lui dit : "Simon, fils de Jean, m'aimez-vous plus que ceux-ci?—Oui, Sei- gneur, lui répondit Pierre; vous savez que je vous aime." Jésus lui dit : "Paissez mes agneaux."—Il lui dit une seconde fois : "Simon, fils de Jean, m'aimez-vous?—Pierre lui répondit : "Oui, Seigneur, vous savez que je vous aime." Jésus lui dit : "Paissez mes agneaux."—Il lui demanda pour la troisième fois : "Simon, fils de Jean, m'aimez-vous?—Il lui répondit : "Sei- gneur, vous connaissez toutes choses, vous savez que je vous aime." Jésus lui dit : "Paissez mes brebis." C'est alors que Pierre est définitivement établi le pasteur suprême de l'unique troupeau de Jésus-Christ. Aussi, une fois le Sauveur monté au ciel, voyons-nous Pierre le remplacer en toutes choses, agissant en tout comme le chef et le sou- verain Pasteur. C'est lui qui propose aux Apôtres, enfermés dans le Cénacle, l'élection d'un Apôtre à la place de Judas; et dès qu'il a reçu le Saint- Esprit au jour de la Pentecôte, il prêche haute- ment dans la ville de Jérusalem, la gloire et la résurrection de son Maître, et par son premier discours il convertit trois mille hommes. Il a le don des langues, et est entendu à la fois de vingt nations différentes. Il rencontre, à la porte du temple, un pauvre qui dès le sein de sa mère était perclus de ses jambes. Je n'ai ni or, ni argent, lui dit-il, mais ce que j'ai, je vous le donne, au nom de Jésus de Nazareth, levez-vous et marchez. Après ce miracle, Pierre parle une seconde fois aux Juifs, et par ce second discours il convertit à la fois cinq mille personnes. Il est maltraité par les chefs de la synagogue et il souffre avec joie. Les fidèles viennent en foule mettre leurs richesses à ses pieds; Saphire et Ananie, pour avoir voulu le tromper, et mentir au Saint-Esprit, tombent morts à ses pieds, frappés d'un coup terrible de la puis- sance divine. Les miracles se multiplient sous sa main; dans la ville de Lydie, Pierre guérit un paralytique, nommé Énée, étendu depuis huit ans sur son grabat.—A Joppé, il ressuscita une pieuse veuve, morte depuis plus de deux jours. Partout son ombre guérit les malades.

Il parcourt la Judée pour annoncer aux Juifs le royaume de Dieu. Il est mis en prison par les ordres d'Hérode, et il est miraculeusement délivré par un ange. Il préside au premier concile de Jérusalem, où il décide que les Gentils qui em- brassent le christianisme, ne doivent point être assujettis à la loi de la Circoncision. Après avoir fondé l'Eglise d'Antioche où il resta sept ans, il alla à Rome et fit de cette ville le centre de la religion chrétienne. Ce fut là qu'il confondit Simon le magicien. Ce séducteur avait promis,

qu'à un jour indiqué, il s'élèverait dans les airs. En effet, au jour convenu, soutenu par la puis- sance des démons, il s'élève vers les cieux, vou- lant ainsi imiter l'Ascension du Sauveur. Mais Pierre, pour dé tromper un peuple crédule, prie, et aussitôt le magicien tombe de tout son poids et se brise les jambes dans sa chute. Quelques jours après, il meurt de honte et de désespoir.— Le saint Apôtre opéra le trop nombreuses con- versions pour que l'enfer ne déchainât point sa rage contre lui. Il fut bientôt saisi et réuni à Paul dans la prison Mamertine. Pierre délivré de sa prison par ses gardes convertis sort de Rome sur les instantes prières des fidèles. Au moment où il met le pied sur le seuil de la porte, il voit Jésus-Christ entrer par la même porte. Le saint Apôtre lui demande : "Seigneur où allez- vous?—Je vais à Rome pour y être crucifié de nouveau." L'Apôtre comprit ce langage, il vit que Dieu agréait son sacrifice. Il retourna sur ses pas, se remit de lui-même entre les mains des persécuteurs, qui le crucifièrent; seulement il obtint d'être attaché la tête en bas, se jugeant indigne de mourir comme son divin Maître. Il avait siégé vingt-cinq ans à Rome. Son martyre, ainsi que celui de saint Paul, eut lieu le 29 juin de l'an 65.

encore de la même manière répond : "Oui, Sei- gneur, vous savez que je vous aime." Cet amour exprimé par des paroles est manifesté par des actes. Les larmes qui coulent de ses yeux après sa chute, son zèle et ses prédications à travers mille dangers, les souffrances et la mort qu'il endure pour Jésus-Christ en sont une preuve saisissante.

Si Jésus-Christ nous demandait ainsi qu'à Pierre : "M'aimez-vous?" pourrions-nous ré- pondre comme cet apôtre : Seigneur, vous savez que je vous aime! Nos œuvres ne nous démenti- raient-elles pas? Que faisons-nous pour Dieu? Le servons-nous fidèlement? Accomplissons-nous en tout sa volonté sainte? Evitons-nous le péché qui l'outrage? Pleurons-nous nos fautes passées? Qu'avons-nous souffert, que souffrons-nous, que voulons-nous souffrir pour Jésus-Christ? Som- mes-nous disposés à verser notre sang pour son amour? Que répond cet arrêt dans le service du Seigneur à la moindre difficulté?... Cepen- dant sans l'amour de Dieu nous ne pouvons qu'être anathématisés à ses yeux. Aimons-le donc, réchauffons nos cœurs; conjurons l'Apôtre de nous obtenir ce don de l'amour.

Plan de méditation.

Foi de saint Pierre : 1° foi généreuse : Ecce nos reliquimus omnia; 2° foi pratique démontrée par tous les actes de sa vie.

Réflexions pratiques.

Notre-Seigneur demande à Pierre : "M'aimez- vous?" Le chef des Apôtres interrogé deux fois

LES PARFUMS

- DES -

PÈRES de L'ÉGLISE

- OU -

COURS ABRÉGÉ DE PATROLOGIE

par M. l'abbé MORÈRE et M. l'abbé GOYHÉNÈCHE

DOCTEURS EN THEOLOGIE

OUVRAGE RECOMMANDÉ PAR Mgr. PIE EVÊQUE DE POITIERS ET PAR Mgr. FREPPEL EVÊQUE D'ANGERS

Deux volumes in-8 Prix : franco..... \$2.50.

COUTUMIER DES PAROISSES

- OU -

Recueil d'annonces, avis, Entretiens, exhortations, Allocutions des pas- teurs à leurs paroissiens avant le Prône de chaque dimanche.

par M. L'abbé C. MARTIN

DEUX BEAUX VOLUMES IN-8 PRIX : FRANCO..... \$3.00.

LE PRÊTRE

DANS LE

MINISTÈRE DES MISSIONS

DES RETRAITES et de la PRÉDICATION

Par le Père J. BERTHIER

MISSIONNAIRE DE LA SALETTE

1 beau volume in-8 de 420 pages Prix : franco \$1.25.

OUVRAGE D'OCCASION

SCRIPTURÆ SACRÆ

CURSUS COMPLETUS

Ex commentariis omnium perfectissimis ubique habitis, et a magna parte episcoporum necnon theologorum

EUROPÆ CATHOLICÆ

Universim ad hoc interrogatorum, designatis,

UNICË CONFLATUS

Plurimis annotantibus presbyteris

Editio Migne ad docendos levitas pascendosve populos altè positis.

25 volumes in-4to reliés—Prix, \$25.00.